



# EL DIARIO DE AVILA



Año LV. Núm 16.318

Precio: 76 céntimos

Viernes 11 de enero de 1952

## LA SITUACION INTERNACIONAL

A principios de año Stalin ha dirigido un mensaje al pueblo japonés. Su finalidad es atraerse al Japón y desligarle de Norteamérica, haciéndose así el amo de aquella región, con lo que el Extremo Oriente quedaría casi todo en poder del déspota ruso. Ante este gesto que puede ser de gran trascendencia para Asia y Estados Unidos esta última nación se vuelve a la idea de establecer para el Pacífico un pacto análogo al Atlántico, sin aguardar el desenlace de la guerra de Corea.

Las dificultades obedecen a la existencia de relaciones entre los Estados Unidos y los otros pueblos de la órbita pacífica, que se muestran recelosos de cualquier aumento de la influencia japonesa. El tratado entre los Estados Unidos y el Japón se encuentra en fase de igualdad con los que Washington firmó con las Filipinas, Nueva Zelanda y Australia. Con habilidad la diplomacia norteamericana se ha esforzado en convencer a sus compañeros de equipo que una coordinación de estos acuerdos simplificaría considerablemente los problemas de una defensa común, impuesta ante la convicción de que China forma definitivamente parte del bloque soviético y de que un mayor peligro podría surgir por el eventual desajustamiento del Japón hacia unas relaciones amistosas con la U. R. S. S., su último enemigo y, por tanto, con posibilidades de ser su más reciente amigo. Los tres tratados se integrarían en un acuerdo general

que regulara todos los problemas asiáticos. En este caso los Estados Unidos darían entrada también en el Pacto del Pacífico a Francia —tema ya debatido en la visita de De Lestre de Tasingny— y a Inglaterra —las últimas referencias indican que Churchill está tratando de los problemas de Asia con Truman.

Por el momento, lo urgente para los Estados Unidos es ganar una ventaja sobre la política soviética, que ha comenzado a mostrarse muy activa en este hemisferio. Al mensaje amistoso de Stalin al pueblo japonés ha sucedido el anuncio de una visita de Mao Taé Tung a Moscú, así como la presencia de considerables refuerzos de «voluntarios» chinos en las fronteras de la Indochina francesa. Tokio ha desmentido que el intento de aproximación de Moscú haya encontrado el menor eco entre los medios políticos nipones. Pero al margen del Gobierno hay capas y hombres de diversos partidos que no descartan la posibilidad de jugar una política japonesa propia, erigiéndose como fuerza de equilibrio entre los occidentales y los rusos en el Pacífico. Con este ambiente cuentan los soviéticos para desencadenar una ofensiva que separe a Tokio de los occidentales. Realmente, el peligro es grave. Al lado de los norteamericanos, es dudoso que el Japón pueda ser otra cosa que un compañero tolerado en una alianza fluctuante. Al lado de Rusia puede encontrar la compensación comercial del mercado chino, nuevamente abierto.

## La esposa e hija del Caudillo en el campo de Gibraltar

ALGECIRAS, 11.—La esposa de S. E. el Jefe del Estado doña Carmen Polo de Franco y su hija la marquesa de Villaverde, acompañadas por el general Gobernador militar del campo de Gibraltar, han realizado esta mañana diversas visitas a las iglesias y conventos, así como los principales monumentos de esta población. —(Cifra).

## El vicealmirante jefe de la sexta Flota naval de EE. UU. ha llegado hoy a Valencia

“Es difícil a la Marina norteamericana, agradecer el cordial recibimiento de los españoles” --dijo

VALENCIA, 11.—En un avión especial, esta mañana ha llegado a esta ciudad, el jefe de la VI Flota de la Marina de Guerra norteamericana, cuyos buques, actualmente se encuentran anclados en diversos puertos españoles del Mediterráneo, vicealmirante Gardner, que viene con el fin de entrevistarse con el embajador de los Estados Unidos en España, mister Stanton Griffith que también llegó ayer, acompañado por el primer secretario y agregado cultural de su Embajada, Mr. Flacar y almorzar

## S. A Imperial Jalifa

llegó hoy a Algeciras, trasladándose después a Sevilla  
ALGECIRAS, 11.—En la mañana de hoy, llegó a esta ciudad, Su Alteza Imperial el Jalifa del Marruecos español, acompañado de su séquito, siendo recibido por las autoridades civiles y militares, mientras las tropas de guarnición en la plaza, rendían los correspondientes honores.  
Poco después, el Jalifa marroquí, inició su viaje en automóvil acompañado siempre de su séquito, con dirección a Sevilla. —(Cifra).

con ambos y las demás autoridades españolas en el portaviones perteneciente a dicha Flota, «Roosevelt», que se encuentra fondeado en este puerto.  
El jefe de la VI Escuadra estadounidense, hizo unas interesantes manifestaciones a los periodistas, en las que dijo que resulta difícil, a la Marina norteamericana expresar su agradecimiento, por la cordial acogida y efusivo recibimiento, que ha recibido por parte de los españoles. Manifestó también que, después de esta visita a nuestro país, la VI Escuadra, zarpará con rumbo a los Estados Unidos, pero que antes realizará algunas maniobras navales. El vicealmirante Gardner, explicó que el objeto de este viaje a su país, es debido a que, periódicamente, la expresada Flota realiza algunas renovaciones. Y, por último, aseguró que tiene la impresión de que, la situación en el Mediterráneo, ha mejorado notablemente. —(Cifra).

## LLEGA A TIERRA EL CAPITAN CARLSEN

FALMOUTH, 11.—Poco después de las diez de la mañana de hoy, ha llegado a este puerto el remolcador «Turmoll», en que eran conducidos a tierra el capitán Carlsen y el suboficial Dancy, que fueron recogidos momentos antes de haberse hundido ayer tarde el mercante norteamericano «Flying Enterprise», a bordo del cual permanecieron hasta el último momento pase a lo arriesgado de la empresa, causando honda sensación con su hazaña en el mundo entero.

Esperaban su llegada en el puerto más de diez mil personas que prorumpieron en aclamaciones en el momento de descender a tierra.

El capitán Carlsen se mostraba extrañado y confuso ante el cordial recibimiento, mientras trataba de quitar importancia a su gesta y se le vió visiblemente emocionado al ser recibido por el alcalde de la ciudad con palabras de admiración y felicitación por la misma.

El padre del popular capitán estrechó a su hijo, en medio de la emoción general, Carlsen insistía en eludir todo lo que representaba realice a su persona.

Se han recibido mensajes de felicitación cordial para los valientes y honorables marinos del

«Flying», entre ellos del Rey de Dinamarca.

Más de 30.000.000 de pesetas valdría el cargamento del mercante

FALMOUTH, 11.—Aunque resulta muy difícil de calcular el valor del cargamento que conducía el buque mercante Flying, que se hundió ayer, se estima el mismo en varios millones de dólares. Figuraban en el mismo varios violines antiguos y otros valiosos objetos e importantes mercancías, que aun sujeto a las naturales variaciones, pudieran valer una cantidad equivalente a más de treinta millones de pesetas. —EFE.

Se carece de noticias de los 45 tripulantes que abandonaron ayer el buque «Pensilvania», hundido ayer frente a las costas de EE. UU.

Washington, 11.—Según comunica el Departamento Marítimo correspondiente, a pesar de la constante búsqueda que se lleva a cabo por los lugares en que se cree que se hundió ayer el buque norteamericano, frente a estas costas, «Pensilvania», hasta el momento, no ha sido hallado el menor rastro del naufragio, como así tampoco de los cuarenta y cinco tripulantes del citado navío, que según mensajes recibidos, navegan a la deriva.

Ante este negativo resultado, prosiguen los trabajos para su hallazgo y salvamento. —EFE.

## Una portera parisina, que violaba la correspondencia, escarmentada

PARIS, 11.—Una portera de esta capital, ha comparecido ante los tribunales acusada de violar la correspondencia de los inquilinos. La portera en cuestión, compareció ante los jueces, con el rostro completamente encarnado, pero no de rubor.

Ella fué como consecuencia de que, al ir a abrir uno de los sobres de las cartas, para enterarse de su contenido, empleando el

procedimiento de ponerla ante el vapor de agua, de pronto observó como iba el papel de color rojo, así como todas las demás cosas que miraba. La razón de tal particularidad, fué debida a que, uno de los vecinos, químico de profesión, que sospechaba la fea costumbre de su portera urdió tan original modo, su combinación con un amigo, de descubrir y a la vez escarmentado a la tal portera. —EFE.

## Ocho heridos, uno grave, en una batalla campal entre gitanos

MURCIA, 11.—Se ha producido una batalla campal entre dos bandos de gitanos, en el recinto destinado al mercado de esta población y como consecuencia de la cual, resultaron ocho heridos, uno de ellos de mucha gravedad.

La pelea se ocasionó, de resultados de antiguos resentimientos existentes entre dichos grupos de gitanos, a causa de la venta de un borrico y los que participaron en la contienda se acometieron con navajas, palos y otros objetos. —(Cifra).

## Churchill, permanecerá cinco días en Ottawa

OTTAWA, 11.—El primer ministro inglés, Winston Churchill, que acaba de celebrar, como es sabido, diversas entrevistas con el Presidente Truman en Washington, realizará una visita a esta capital, donde permanecerá durante cinco días con el fin de celebrar algunas conversaciones con los jefes del Gobierno del Canadá. Hasta el momento no ha sido facilitado comunicado alguno sobre el particular. —EFE.

## Silcano Santander pide asilo como refugiado político en Montevideo

MONTEVIDEO, 11.—Silcano Santander, exiputado y enemigo político del Presidente de la República Argentina, general Perón, ha llegado a esta ciudad donde ha solicitado de las autoridades sea admitido como refugiado político. —EFE.

## El ministro de Asuntos Exteriores recibe a varios embajadores y diplomáticos

MADRID, 11.—El ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, ha recibido esta mañana en su despacho oficial de Santa Cruz, la visita del ministro de Jordania, quien le presentó las cartas de estilo, firmadas por el nuevo monarca jordano, que le acreditan como embajador extraordinario y plenipotenciario en España, cargo que ya desempeñaba en vida del anterior Monarca Abdullah, antes de su muerte.

Mas tarde, el señor Martín Artajo, recibió también al embajador de Portugal en esta capital y, poco después al ministro de la República de Haití y al encargado de negocios de Líbano. —(Cifra).

## Inauguración de la Casa de América en Valencia

Asisten el embajador norteamericano y el contraalmirante Pride

Agasajos populares a los marinos yanquis en todos los puertos donde se halla fondeada la VI Flota de Estados Unidos

VALENCIA, 10.—En nombre del Presidente Truman, el embajador de los Estados Unidos en España, Mr. Stanton Griffith, ha declarado inaugurada la Casa Americana en esta capital, situada en uno de los barrios más céntricos. El embajador cortó la cinta que cerraba la puerta de la entrada de la Casa Americana, penetrando en ella y siendo recibido por una bellísima señorita valenciana, vestida con el traje de labradora valenciana, que le dió la bienvenida. El embajador, junto con el contraalmirante Pride, jefe de la división de portaviones número 2, y demás autoridades valencianas, recorrieron las amplias instalaciones, y, por último, pasaron a la sala de proyecciones, donde tomaron asiento en una tribuna.

Primeramente habló el cónsul de los Estados Unidos en Valencia.

A continuación habla Mr. Fischer, que disertó sobre «Las Casas Americanas en España».

Después pronunció unas palabras el gobernador civil, señor Salas Pombo, que agradece el nombramiento que se le ha hecho de miembro distinguido, y habla

de la huelga de España en los Estados Unidos, así como de la gigantesca empresa colonizadora española.

Por último, Mr. Stanton Griffith afirmó que es feliz por volver a Valencia, donde pasó uno de los días más felices desde su estancia en España. Señala la feliz coincidencia de la estancia de la sexta flota de su país, y dice que si tuviera que luchar con los comunistas, sus cañones hablarán con mayor eficacia que yo aquí. Termina afirmando que, como representante personal del Presidente de los Estados Unidos, declara oficialmente abierta la Casa de América en España. Fué muy aplaudido.

De este modo, entre siete y ocho de la tarde, terminó la jornada oficial. Entretanto, desde bien temprano, los marinos pasean Valencia en busca de solaz y objetos que comprar. El primer día les fueron cambiados a bordo dólares por valor de un millón de pesetas. Los expertos en esta pequeña e importante economía que trata de la capacidad de gasto de una escuadra recién desembarcada, calculan que durante su estancia en Valencia los hombres del

portaviones «Roosevelt» y su séquito se dejarán unos cuatro millones de pesetas. Algunos opinan que la cifra es corta, pero hay que tener en cuenta —explican— que después de las Navidades napolitanas los bolsillos andan flojos.

En fin, al entrar en estas matemáticas financieras, pero garantizo que el primer día la Flota saltó a la calle con un millón de pesetas en la cartera y que las agencias de viaje cambian frecuentemente bastantes dólares a casi cuarenta pesetas la unidad. Los marinos que saben hablar castellano encuentran reducidos sus gastos porque son sus propios camaradas los que se encargan de reportarlos de sólido y líquido a cambio de un servicio de intérprete. Un oficial me explica que él conocía muy bien el español—y era verdad— porque tuvo una novia cubana en Washington. Y con un doctrinarismo del profesor de idiomas y hasta de rumbero sostuvo que gracias a la corriente turística actual él tenía esperanzas de que aquí comenzásemos pronto a hablar el «americano» que es una especie de inglés térraco.  
Las tiendas han izado su «wel-



Nos quedamos sin gobernador. El presidente del Consejo de Ministros, señor Segasta, ha decidido llevar al señor Lequerica a Madrid; destinándole al ministerio de la Gobernación. En su lugar manda a don Gonzalo Lozano González, quien lo era de Huesca. Ignoramos quién es este señor y esperamos para juzgarle su actuación futura que desentene sea imparcial y justa. A lo peor, no es ni lo uno ni lo otro. Nosotros alerta y con la vista fija en los intereses espirituales y materiales de nuestro pueblo. Así cuadran muy bien estos versos del periódico satírico «El Fusil» y que ha cemes nuestros:

«Yo tiro sin compasión; yo no admito subvención; ni me caso ni me vendo; de retóricas no entiendo y al ladrón llamo ladrón.»

Esperemos, esperemos; a lo mejor es un santo y competente varón, digno de todo aprecio. No hemos querido pedir noticias a Huesca. Recordamos que en caso parecido nos las dieron de otra población y eran inciertas. El que nos la transmitió resultó un erudito gubernamental de esos que en la «oscuridad» reciben cuantos del Gobierno y en público aparecen como personas independientes en el orden económico. Como este hay muchos...

Cosas de Avila

La estación del ferrocarril de Avila era una auténtica birria. Como que las máquinas, al pasar por ella, salían pitando. Ya ve usted. ¡Cosas de la vital!

El cimbalillo de la Catedral, quizá por tomar «buenos aires», tiene sonido argentino, ché.

Hay algunos días en que el Rastro está tan lleno de chicos, que el que parece chico es el Rastro.

En verano, al Adaja se le debería llamar río Arenas.

Avila debería tener un clima templado, porque está entre Riciño y las Hervencias.

Cuando nació Avila no fue precisa la colocación de la primera piedra. Ya estaba colocada.

Si el valle también fuese un mar, el paisaje avileño sería más lindo.

Algunos turistas extranjeros no hace falta que nos «cristian» nada. ¿Verdad, Gómez Montero?

Las terrazas de los cafés del «Grande» deberían llamarse «piedrezas».

Y la antigua Plaza de la Constitución, por su fecla contextura pétrea, debería haberse denominado de la Buena Constitución.

Por pajas abiertas a la llave, Avila ganaría a las demás poblaciones españolas: Santa Teresa de Jesús, Isabel la Católica, San Juan de la Cruz... ¿Hay quien dé más...?

Alfredo Olavarría

Máquinas punto

Se venden nuevas, grandes. Rodamiento bolas G. Zanetti. Mergol. M. n. r. Calvo, 2. Valladolid.

Viveros Gurpegui

Se venden injertos y barbados y árboles frutales. Casa Central Palencia, E. Dato n.º 23. Sucursal Gamazo, 4. Valladolid.

PUBLICACIONES

Almanaque «Agromán», 1952. La empresa constructora de Madrid, «Agromán», S. A., ha tenido la atención de enviarnos un valioso y artístico almanaque de bolsillo para el año 1952 que comenzamos, anunciador de tan importantes trabajos de carácter curioso y festivo.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado 7. Sorteo del día 10 de enero. Premiado con 50 pesetas el número 935. Y con cinco pesetas los terminados en 35.

ANUNCIOS Y AVISOS DE LOS CENTROS OFICIALES

Delegación de Industria de Avila

Pesas y medidas. La comprobación y contrastación de las pesas, medidas y aparatos de pesar y medir de esta Capital, tendrá lugar del día 7 al 17 de enero de 1952, y horas de 10 a 13 y de 16 a 18 en las oficinas de la Delegación de Industria instaladas en la Avenida de Portugal, número 27.

Terminada la contrastación en dichas Oficinas, se pasará a verificarla en los establecimientos de aquellos industriales que no hubiesen acudido a dicha Contrastación a verificar su material de pesar y medir en la fecha señalada, con los derechos indicados en el artículo 46 del vigente Reglamento para la Contrastación a domicilio.

Transcurrido el periodo de contrastación no podrá ninguna persona o Entidad sujeta a este Reglamento usar pesas, medidas ni instrumentos de pesar o medir que carezcan de las marcas correspondientes a dicha comprobación.

El ingeniero jefe, Julio Rodríguez.

Delegación Provincial de Trabajo

Aviso a los propietarios de inmuebles que construyen viviendas acogidas a la ley de 25 de noviembre de 1944.

Esta Dependencia tiene el honor de hacer público que a tenor del decreto del ministerio de Trabajo de 14 de diciembre de 1951, faculta a la Junta Nacional del Povo Obrero para otorgar una última prórroga de dos años para la terminación de los inmuebles acogidos a los beneficios de la ley de 25 de noviembre de 1944.

Los interesados deberán cursar e instancia a dicho Organismo para la concesión de la prórroga mencionada, por conducto de esta Delegación Provincial de Trabajo, que se encargará de tramitar a la Superioridad las peticiones.

Peletería Germana

Abrigos, garras, satrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bols, 13. Madrid.



De la gran Cabalgata de Reyes. Existía un gran entusiasmo por la gran Cabalgata de Reyes y de la que estaban pendientes todos los niños de la localidad con su natural ilusión.

En efecto, a las siete de la tarde del día 5, las autoridades de la localidad, junto con la Banda de Música y el pueblo, llegaron a las inmediaciones de «El Redondal» a esperar a «Sus Majestades», las cuales no tardaron en aparecer,

montadas en brinosos caballos blancos y acompañadas de sus pejes respectivo y multitud de antorchas encendidas.

La alegría fué inmensa y la magna comitiva se puso en marcha hacia la Plaza Mayor, donde se había levantado un trono en el que después de adorar al Niño Jesús, se colocarían los Reyes para prodigar de regalos a las infantiles criaturas que, ébrias de entusiasmo, pugnaban por acercarse más y más a las figuras representativas del trascendental acontecimiento.

El público en masa admiraba el espectáculo bello que se ofrecía y desde uno de los balcones principales de la Plaza, potentes altavoces comunicaban al pueblo con precisión elogiable, el desarrollo y significado del instante comovedor que representaban las escenas cristianas que tan hondo calan en estas fechas inolvidables de los Reyes Magos.

Día de Reyes. Caracterízase como día de gran solemnidad y en la parroquia las misas estuvieron concurrencialísimas. La mayor estuvo cantada por un afinadísimo coro, acompañado de órgano, y al final los fieles adoraron al Niño Jesús.

Hubo, desde el púlpito, breve pero enojadísima plática sacerdotal.

Notas de la feria. Durante los días 7, 8 y 9 se celebra feria de ganados. Esta feria de enero no es, naturalmente, nuestra famosa feria de octubre, pero se va consolidando, a pesar de su juventud.

Hogaño, el día «fuerte» fué el lunes, coincidente con mercado. Presentóse buen número de cabezas, y aunque las transacciones no alcanzaron cifras elevadas, vendióse bien lo bueno, consiguiendo su justa estimación.

Prosigue la paralización de productos. May lento, lentísimo, es el ritmo que actualmente llevan en la exportación los productos esencialísimos de la región.

Exceso es el movimiento de las incomparables judías, pero, éstas, al menos, admiten alguna dilación en su consumo en virtud de sus cualidades de conservación. Sin embargo, el rico tubérculo de la patata, corre un riesgo y una y otra circunstancia, hará resentirse la economía regional.

Galle del Horno. Se han reanudado las importantes obras de esta calle, interrumpidas tiempos atrás.

Si se consigue concluir, al alzar con la de Gómez Pereira y (Continúa en 3.ª página)

Se han reanudado las importantes obras de esta calle, interrumpidas tiempos atrás.

Si se consigue concluir, al alzar con la de Gómez Pereira y (Continúa en 3.ª página)

Se han reanudado las importantes obras de esta calle, interrumpidas tiempos atrás.

Si se consigue concluir, al alzar con la de Gómez Pereira y (Continúa en 3.ª página)

Se han reanudado las importantes obras de esta calle, interrumpidas tiempos atrás.

EVOCACIONES

Pablo Hernández de la Torre y Carlos Pérez Sommer

Por J. Mayoral Fernández. Cronista de Avila.

Ya con este título de «Evocaciones» para mis crónicas en este periódico y si mal no recuerdo en 16 de agosto de 1944 publiqué una sobre Organización social cristiana. Me la sugirió la presencia a la puerta de «La Flor de Castilla» con sus dueños don José y don Manuel Sánchez García, de un hombre que hacía años no veía: Carlos Pérez Sommer.

Carlos Pérez Sommer fué un paladín del movimiento social católico y vino a Avila diversas veces en la época que yo escribía en la redacción de EL DIARIO DE AVILA enfocando mis artículos de fondo y doctrinarios, inspirado en esos temas. Existía en la Prensa local un duelo periodístico que había que afrontar siguiendo esas inspiraciones. Y Avila podía agradecer para ello la existencia de EL DIARIO fundado por don Pablo Hernández de la Torre.

Avila tenía con el periódico un portavoz de un orden emanante de Dios frente al económico natural del marxismo derivado de la escuela liberal que culminó en los fisiócratas de Adam Smith. Aún se podía avocar la historia tradicional de Avila fundada en los obreros de las viejas hermandades. Y en los que sostuvieron las industrias de curtidos y tejidos desaparecidas con el maquinismo y la gran industria que asustaban al avanzado San Simón.

En la voz de León XIII con la «Rerum Novarum» tras las «Uniones de la paz social» que el conde de Muni quiso añazar en el Sínodo católico, vibraba la palabra del batallador propagandista Carlos Pérez Sommer. Y la propagaban valientemente los periódicos católicos en los que colabora-

ban escritores tan realizados como don Carlos Luis de Cuenca.

Pausa en mi todas estas evocaciones porque hace tres años, por ahora, en 9 de enero de 1949, tomé parte en un acto en el salón de la «Asociación de Escritores y Artistas Españoles» en Madrid en memoria de don Carlos Luis de Cuenca. Y, al final, cuando relacionando su influencia en Avila con EL DIARIO DE AVILA fundado por don Pablo Hernández de la Torre, ante el señor Araujo Costa, que presidió el acto, y don Eduardo del Palacio, exclamó éste, Pues aquí está Pablito. Y don Pablo le abrazó a él y a mí expresándonos la emoción que mi pobre charla le había producido.

A poco fué Pérez Sommer el que entre otros lo hizo también. Eran los dos los valedores en la contienda de aquel instante social en Avila. Si EL DIARIO DE AVILA que don Pablo Hernández de la Torre fundó ¿qué directores habría seguido la causa del orden social en Avila? En esta causa Pérez Sommer tenía una participación activa y fructuosa. Ambos habían triunfado en una hora que acabó la lucha social con el comunismo en otras naciones. Tenía una parte activa en el triunfo contrario en la nuestra los que se me presentan unidos en dos noticias de EL DIARIO DE AVILA del pasado día 7. «Manifestación de duelo en el entierro de Carlos Pérez Sommer» dice una titular de la tercer plana. «El señor don Pablo Hernández de la Torre y Sr. Srano» encabeza una segunda de defunción de la primera plana. Descansen en paz.

Papá Noel o el suelo juego

Hacemos nuestro el siguiente editorial publicado por «Ecclesia» Nos complace de veras, por cuanto tiene de significativo y valiente el gesto de las Juventudes Católicas francesas, que han aprovechado las presentes fiestas religiosas de la Navidad para promover campaña contra las desviaciones de un auténtico sentido religioso. El «anto de fe» contra Papá Noel en la plaza de Dijón es todo un símbolo. Y un alivio para quienes vivimos siempre con temor, acrecentado a medida que el snobismo invade nuestro suelo y nuestras costumbres, que hasta las más típicas y simpáticas fiestas, saturadas de espíritu religioso y arraigadas en la entraña popular española, quedaban amenazadas

por los aires del Norte, que podrían enfriar sus fervores. El que hayan partido de Francia las voces alzadas contra la suplantación pagana de unas conmemoraciones genuinamente religiosas nos complace doblemente. Emportio y encrucijada de todas las más corrosivas «movidas» internacionales, ninguna caja de resonancia mejor para el grito valeroso de la Juventud Católica.

También Hispanoamérica comienza a cansarse de Navidades importadas por gentes extrañas a su fe y a su historia; de los artillos montados por enemigo mano enguataada para escamoteo de las más tiernas y arraigadas creencias de los pueblos católicos. Los universalistas e intelectuales chilenos se han alzado contra la invasión solapada de un laicismo b'anco que, burla burlando, ganaba terreno. Empezó a desactivarse el juego de ilusión de los prestidigitadores anticatólicos. Bajo el rojo escudo de Papá Noel parece esconderse la perversidad de un propósito inconfesado: suprimir poco a poco el carácter religioso de la Navidad de Cristo.

Alerta también nosotros contra el suelo juego. Nuestros ballos nacimientos, tan españoles como ortodoxos, con sus Reyes Magos su dulce ignorancia, son anacrónica a veces; o la pía leyenda del árbol milagroso que en la noche recabada de la Natividad se inundó de luces un medio del bosque, ofreciendo al recién nacido madre para su cruz; o el Obispo San Nicolás (Santa Claus), amigo de los niños, que lleva a los países nórdicos navajas y juguetes del Levante español, son suficientes e innecesarios símbolos para traer de ilusiones la fantasía multicolor de los niños que sueñan. Sin necesidad de Papá Noeles heréticos o equívocos,

MAQUINARIA

maquinaria y oleícola moderna perfeccionada. Material para bodega. M. ARODAN y REZOLA S. L., ingenieros. LOGROÑO Representante para la provincia: Representaciones Avilés, Serranía, 5

La Ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colección el personal que necesitan y que los obreros en pare deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas. En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está condicionada a la previa autorización de la citada Oficina de Colección Paseo de San Roque número 1. (C. M. S.).

RELOJES

SUIZOS-A PLAZOS y remonta 30 años garantía gran facilidad de reparar. PARA CUALQUIER TIPO DE RELOJERIA HISPANA - 6221 N. LAMORA

Tractores Massey Harris, tipo Poney

Explotaciones Industriales y Agrícolas, S. A.

pone en conocimiento de sus clientes, que habiendo recibido una pequeña partida de dichos Tractores, de venta libre, les interesa presentarse en dichas oficinas, dada la gran demanda de los mismos, teniendo en cuenta que se llevará un riguroso turno de entrega.

Casa Central: Valladolid. Plaza de los Leones de Castilla, 10. Teléfonos: 4410 - 4418 - 4419

# Moratoria y amnistía fiscales

Un aspecto muy interesante del discurso pronunciado en las Cortes últimas por el ministro de Hacienda ha sido el anunciar su propósito decidido de luchar contra la defraudación fiscal. A este fin explicó los graves perjuicios que irroga al país, recalcando sus efectos destructivos en la consecución de la justicia fiscal del Gobierno.

Pero, aceptada esta necesidad de luchar contra la defraudación, es una medida de la mejor política permitir a los contribuyentes que, por cualquier causa no se encuentran hoy en correcta situación tributaria, aminorar antes de que se inicie la aplicación de aquellas sanciones, sobre todo para aquellos impuestos en los que por su técnica especial u otras circunstancias, se dan más casos de errores e incumplimientos en contribuyentes de buena fe. En lo sucesivo, será únicamente sobre impenitentes, sobre quienes se ejerciten las sanciones por defraudación fiscal. Contra ellos, ninguna dureza es demasiado; pero conviene que todos los desiduosos, los que por pereza o negligencia estén en una situación tributaria irregular tomen buena nota de que, en lo sucesivo, todas las medidas conducentes a evitar la defraudación serán mucho más rigurosas porque tendrán, en realidad, categoría de reincidentes, los que persisten en la situación de irregularidad, e incurren en multas. A esta política de buen gobierno responde el artículo 19 de la Ley de los Presupuestos al establecer una moratoria fiscal para los impuestos de Derechos Reales y Timbre del Estado en favor de aquellas personas que hasta 31 de Enero corriente, presenten los documentos o entreguen las declaraciones omitidos en períodos anteriores.

En la Contribución sobre la Renta, la benevolencia es aún mayor, ya que no se trata de una moratoria sino de una amnistía fiscal. En dicha contribución los incrementos patrimoniales, cuando poseen de manifiesto rentas no declaradas anteriormente, tienen la consideración de base tributable. Esta norma perfectamente lógica y natural dentro de la concepción teórica y legal del impuesto, tiene para muchos consecuencias muy importantes de orden tributario que parece ser han llevado en algunos casos a mantener improductivos o en cuentas corrientes en los Bancos, importantes capitales.

Con una generosidad no acostumbrada en el campo fiscal, se ha querido hacer una especie de borrón y cuenta nueva que permitiera a los contribuyentes en aquella situación poseer dentro de la Ley y a este efecto, se ha autorizado por el artículo de la Ley de Presupuestos que comentamos a que aquellos incrementos patrimoniales no tengan la consideración fiscal de renta siempre que cumplan las tres condiciones de, haber sido obtenidos antes de 1.º de enero de 1951, no estar ya declarados y dedicarse a la adquisición de valores mobiliarios o a la construcción de fincas urbanas. De esta manera el Estado a costa de un sacrificio propio importante, les abre un fácil camino para que cumplan sus deberes para con la Hacienda y a la vez contribuya a una buena política económica al dirigir las inversiones hacia valores mobiliarios y fincas urbanas, que son actualmente dos de los renglones de nuestra economía más necesitados de medios financieros. Y cabe recalcar la extensión de la medida que no limita las inversiones en valores a los públicos, sino que alcanza a toda clase de ellos sean públicos o privados.

Herá mal los contribuyentes que, estando en las condiciones a que se refiere la moratoria y amnistía que comentamos, no se aprovechen de ellas. La Hacienda tiene medios y mucho más con los que ven arbitrar que le permitirán averiguar la verdad respecto a la riqueza de los contribuyentes, sea cual sea el sistema o procedimiento a que acudan para disimularla. A nadie sino a ellos mismos podrán calpar de los graves perjuicios que más adelante les pueda ocasionar el descubrimiento de una defraudación si ahora que pueden, no hacen uso de las facilidades que se les dan para normalizar su situación tributaria. La moratoria es, sin duda, generosa. Pero no se habrá entendido bien esa medida si no se ve, detrás de su generosidad, el propósito de enderezar inexorablemente, el más estricto cumplimiento fiscal.

(Viene de 2.ª página)

Medicina, formará una bonita artista, de la que estaba realmente necesitada la población.

La leona de Castilla

En tres sesiones consecutivas y con una formidable entrada en todas ellas, se ha rodado esta gran producción nacional.

El público salió satisfecho de la obra.

Dos veladas en la Carrera del Barco

Hace varios días celebró una

gran velada benéfica en el inmediato pueblo de La Carrera, en la que intervinieron jóvenes del mismo pueblo, asistiendo numerosísimo público.

Ante el éxito de los artistas, hubo de repetirse la función, cosechando muchos aplausos y obteniéndose los apetecidos beneficios.

RESFLO.

Ver Ed. EL DIARIO DE AVILA

# HA TERMINADO EL DRAMA DEL "FLYING ENTERPRISE"

## Se han desmontado en Lizard los arcos de trlunto levantados en honor del capitán Carlsen

LONDRES.—El «Flying Enterprise» se ha hundido ayer, a las 5 10 de la tarde (hora española), a tan solo treinta y una millas de Lizard, en la costa meridional británica. Cuarenta minutos antes su capitán, Carlsen, se tiró al mar junto con el marinero del remolcador inglés «Tarmoil», Dancy, quien durante los últimos siete días le había acompañado a bordo de la nave herida. Terminó así uno de los dramas marítimos que más profundamente ha emocionado a la opinión pública de estas islas.

Muy pocas esperanzas de salvar al «Flying Enterprise» subsistían aún ayer por la mañana, cuando se supo que rotas las amarras que le unían al «Tarmoil»; el barco se alejaba lentamente del acantilado inglés, arrastrado por las corrientes del canal, azotado por la tempestad y batido y barrido por olas de más de ocho metros de altura. Durante la noche, Carlsen y Dancy se habían refugiado en una de las cámaras altas, y en vultos en mantas, trataron de secar sus ropas empapadas a la llama de algunas velas —único combustible a bordo—, esperando que con el amanecer se ofreciese la posibilidad de establecer un nuevo amarre entre el remolcador y el barco americano.

El viento soplaba a unos cuarenta nudos por hora, y el «Flying Enterprise», casi recostado sobre su flanco de babor, parecía una isla moviente en medio del mar desencadenado. Pero con el amanecer no amainó la tempestad. En vano trató el «Tarmoil» de acercarse al «Flying Enterprise» con objeto de echar un nuevo cable y de reanudar el viaje hacia Falmouth. Tan altas eran las olas, que Patrick Forrest, enviado del «Evening Standard» a bordo del remolcador «Marchemang», no pudo distinguir a veces el «Flying Enterprise», el «Tarmoil» o el destructor americano «Villard Keith» a tan solo cien metros de distancia.

Poco a poco el barco se estaba hundiendo. A las dos de la tarde (hora española), el «Flying Enterprise» empezó a hacer brusca y ruidosamente más agua. A las tres, un helicóptero de la Royal Air Force trató de poner a salvo a su heroico capitán y su acompañante; pero ante la violencia del temporal y al agotarse rápidamente el carburante, tuvo que desistir de su intento. A las cuatro y media, Carlsen y Dancy se decidieron, por fin, a abandonar el barco, casi sumergido ya.

Salieron al agua provistos de sus salvavidas, y cuatro o cinco minutos después fueron recogidos por el remolcador «Tarmoil», que había empezado a poder llevarlos sanos y salvos a bordo de la nave herida hasta el pueblecito de Lizard, tan sólo a 31 millas de distancia. Allí, mientras tanto, se desmontaban los arcos de triunfo y se azaban las banderas preparadas en honor de Carlsen, Dancy y Parker, el capitán del remolcador. Ha caído así el telón sobre un drama que ha durado trece largos días, y que desde que Carlsen dio la orden de evacuación a su tripulación y a los pasajeros ha tenido al mundo pendiente de su emocionante desarrollo.

He dicho que las aventuras del «Flying Enterprise» han hecho olvidar casi al pueblo inglés que su primer ministro ha estado navegando en aguas incluso más difíciles. Yo también he debido ceder hoy mi pluma, ante el brusco y dramático desenlace, a Carlsen y a su tripulación. Se la de volveremos mañana, anticiparé, sin embargo, que el «premier», quien, según Don Iddon del «Daily Mail», fué a Washington «con

el sombrero en la cabeza y no en la mano», parece traer vacía la copa de su chistera. Quiero decir que—de habérsela quitado—nada obtuvo capaz de llenar tan modesto vaso. Mister Churchill no ha tenido éxito en lo que se refiere a sus deseos de una mayor cooperación en el campo atómico, en lo que afecta al nombramiento de un almirante británico para el mando atlántico, en lo que atañe a la adopción del famoso fusil británico en, en fin, de su proyectada entrevista entre los tres «grandes» o «grandes». Con algo que para mí suena a mal celada melancólica, el «Times» de hoy inicia su editorial sobre el resultado del encuentro diciendo: «Un comunicado oficial se parece siempre a la nebulosa de humo que anuncia al pueblo de Roma la elección de un Papa.» Para comentar poco después el poderío americano enunciado ayer por Truman ante el Congreso con estas significativas palabras: «Tan vasta potencia tiene sus propias responsabilidades, y es probable que los amigos de América, así como sus enemigos, se pregunten cómo ha de ser empleada».

## Se está hundiendo el mercante norteamericano "Pensilvania"

### A bordo solo ha quedado el capitán

SEATTLE.—El barco estadounidense, de 7.800 toneladas, «Pensilvania» ha sufrido un maraje por radio diciendo que el agua había penetrado en la sala de máquinas y en el compartimiento estanco número 1.

La señal de socorro fué captada por la estación de cachaca del departamento de Marina mercante de Vancouver, pidiendo que los barcos que se encontrasen en las proximidades acudieran a socorro. —EFE.

Los tripulantes abandonan el barco

SAN FRANCISCO, (Urgente).—El servicio de guardacostas de los Estados Unidos ha tenido noticia de que los cuarenta y cinco tripulantes del buque de carga «Pensilvania» se hallan abandonados en cuatro botes salvavidas del citado barco, cuya situación es muy apurada frente a las costas de Washington. La noticia dice que un hombre, posiblemente el capitán del maltroucho buque, continuaba a bordo del mismo.

Se encuentran preparados dos aviones militares con salvavidas

para salir hacia el lugar de la catástrofe. Se espera que tarden en llegar alrededor de tres horas. —EFE.

Nirastro del «Pensilvania»

SEATTLE (Estado de Washington).—Un avión del Servicio de Guardacostas que ha llegado al lugar en que se informó se encontraba el «Pensilvania» que se estaba hundiendo, ha informado no haber visto el menor rastro del barco ni de los 45 hombres que lo abandonaron en barcos salvavidas. —EFE.

Siete unidades en auxilio del «Pensilvania»

SEATTLE.—El «Pensilvania» presenta un boquete en el casco y su situación ha empeorado. El buque de carga se ha hundido de proa, y la popa, al levantarse, ha dejado sobre las aguas al timón, impidiendo controlar el rumbo de la nave.

Siete barcos acuden en socorro del «Pensilvania», pero se cree que el más próximo tardará todavía en llegar quince horas. El barco se encuentra a 695 millas de la costa de Washington. —EFE.

# Kaleidoscopio

Rabioso

Un hombre había sido mordido por un perro rabioso. El médico le previene del peligro de muerte en que se halla por no haberse presentado a tiempo para que se le aplicara la vacuna antirábica.

—Por lo que pueda ocurrir, debe usted hacer su testamento.

El enfermo toma pluma y papel.

—¿Va usted a hacerlo ahora mismo? No corre tanta prisa.

—El testamento, no; pero esto sí. Es la lista de las personas a quienes tengo que heredar.

## Organización de viajes y propaganda en Norteamérica para el Congreso Eucarístico de Barcelona

Ha estado breves días en Barcelona, a donde llegó para ponerse en contacto con distintas Comisiones del Congreso Eucarístico, el Sr. Richar Henry, de la American Express Catholic Travel League. Visitó la Oficina de Prensa y Radio e hizo extensas declaraciones sobre la actividad del citado organismo y el considerable entusiasmo con que en los Estados Unidos se siguen los preparativos del Congreso.

Es extraordinario el esfuerzo que la American Express Catholic Travel League de Nueva York está realizando para dar publicidad a la celebración en Barcelona el próximo mes de mayo del Congreso Eucarístico Internacional. Ha publicado cartels que ya están expuestos en más de 2.000 iglesias y edita más de 1500 periódicos diarios, 95 periódicos oficiales católicos, así como 100 revistas de circulación nacional. Asimismo más de 500 estaciones de radio y televisión se ocupan actualmente de dar publicidad a este importante Congreso.

Por otro lado, los itinerarios impresos han sido distribuidos a 1500 agentes de viajes en los Estados Unidos, así como innumerables folletos han sido distribuidos por el territorio nacional con anterioridad al 25 de diciembre. Folletos ilustrados también se han dirigido a más de 43.000 católicos y una nueva distribución en masa será efectuada antes de fines del corriente mes de enero.

Se han dirigido extensas cartas a todos los señores obispos católicos relatando las impresiones obtenidas por los directivos de las agencias de viajes en el curso de la visita que éstos realizaron a España hace dos meses. Además se han dirigido cartas similares a 11.000 destacados católicos de ambos sexos instándoles a visitar Barcelona.

# Construcción del Alcázar de Cristo Rey en Valladolid

## Homenaje permanente, vivo, vitalísimo de amor de España al Rey de Reyes

### Una Exhortación de nuestro reverendísimo Arzobispo Metropolitano

¿Qué son? El Santuario Nacional de la Gran Promesa, de Valladolid, es un Santuario privilegiado por el mismo Dios, que ha querido sea el Manantial principal de la devoción y culto al Corazón Sacratísimo del Rey Divino para España y el Mundo Hispánico, y el Relicario de la Gran Promesa que hizo Nuestro Señor Jesucristo al V. P. Bernardo de Hoyos, con estas palabras: «Reinaré en España y con más veneración que en otras partes».

El Alcázar de Cristo Rey es el desarrollo necesario del Santuario Nacional de la Gran Promesa, para que éste sea el Centro potentísimo de irradiación del Reino del Corazón Sacratísimo del Rey

Divino. El Alcázar será el Palacio del Gran Rey y el Santuario el Salón por excelencia de su Trono en España y en el Mundo Hispánico.

¿Con qué? El Alcázar de Cristo Rey es ante todo un Monumento de amor, de expiación, de rogativa, dedicado a los Sacratísimos Corazones de Jesús y de María. Es por tanto un Monumento espiritual y ha de construirse con actos de amor y de gratitud y de expiación y de rogativa. Debe ser y será un Homenaje permanente, vivo, vitalísimo de amor de España al Rey de Reyes y Señor de todos los que demoran.

Pero además hay que construirlo con los donativos de los españoles, de muchos millones de españoles, con los donativos de algunos millones de españoles. Es obra de muchos años y a lo largo de esos años, irán llegando millones y millones de donativos.

¿Cómo? Con una propaganda constante y perseverante que mueva a los millones de españoles que ya aman y sienten devoción al Corazón Sacratísimo de Nuestro Divino Redentor, y también mueva a otros que todavía no sienten esta devoción zeludabilísima y consoladora.

España tiene a la los treinta millones de habitantes. De éstos ¿no hay la tercera parte que creen en Jesucristo y de algún modo aman a su Corazón infinitamente bueno, bondadoso, compasivo?

Sin embargo, por ahora la campaña de propaganda se dirige solamente a poner en movimiento un millón de españoles que una vez al año contribuyen con su amor y con su óbolo a la construcción del Alcázar de Cristo Rey.

¿Cantidad? Es de esperar varían aportaciones de entidades oficiales y también donativos cuantiosos de fervientes católicos, a los que el Rey Divino dió riquezas; pero el ideal sería que la construcción del Alcázar de Cristo Rey fuese la suma de millones de pequeños donativos.

¿Qué hermosura, si millones de españoles diesen cada uno cinco pesetas envueltas en amor afectivo y efectivo al Corazón Sacratísimo del Rey Divino!

¡Oh qué tributo de amor al Rey Divino, si durante el año 1952, un millón de españoles diese cada uno cinco pesetas acompañadas de un acto de amoroso sacrificio a las leyes de Rey tan excelso y tan misericordioso!

Esto y nada más pedimos por ahora. No quitamos la voluntad de dar más: 25 pesetas o 50 pesetas o 100 pesetas o 1.000 pesetas o 5.000 pesetas o 10.000 pesetas; pero quedaríamos muy contentos si durante el año 1952 un millón de españoles diese, en la forma dicha, cinco pesetas cada uno, y así el 1953 y así el 1954.

Sólo con esto se terminaría el primer pabellón del Alcázar de Cristo Rey que ya se está construyendo. El 1949 se puso la primera piedra y después de hechos los estudios necesarios y diligencias previas y las excavaciones para la cimentación, en el mes de abril del pasado año 1951 empezaron las obras de cimentación y estructura, que prosiguen sin interrupción y esperamos no se interrumpan y que el 1954 centenario de la Difícilísima Dogmática de la Inmaculada Concepción de la Virgen Santísima, se pueda inaugurar con funciones de extraordinaria solemnidad!

¡Español que lees esta Exhortación, aporta tu amor y tu donativo, aunque sólo sea de 5 pesetas!

¡El ARZOBISPO,

Los donativos. Pueden remitirse o entregarse en el Palacio Arzobispal de Valladolid: Oficinas de Retamar, Secretaría del Arzobispado o al mismo Arzobispo directamente o por medio de su mayordomo o capellanes.

